



“I.E. PEDRO ABEL LABRATHE DURAND”

EVALUCION DIAGNOSTICA DE CIENCIAS SOCIALES- PRIMER GRADO 2021

APELLIDOS Y NOMBRES DEL ALUMNO:

.....

“Las migraciones y sus consecuencias en la vida de las personas”

Competencia a evaluar a partir de la situación significativa:

- Gestiona responsablemente el espacio y el ambiente



SITUACION SIGNIFICATIVA

Ustedes recordaran que, a pocas semanas de iniciada la crisis sanitaria por la covid-19, observamos, por distintas razones, cómo miles de ciudadanos y ciudadanas emprendieron un retorno masivo a su localidad, provincia o región de origen. Frente a la situación planteada, elabora un texto que responda a las siguientes preguntas:

¿Consideras que las migraciones tienen consecuencias positivas en la vida de los migrantes y en los lugares a los que llegan? ¿Por qué?



RESPONDER

- ¿Alguien de tu familia, amigos o conocidos migro en este tiempo de emergencia sanitaria? ¿Porque lo hizo?
- ¿Qué experiencias gratas o difíciles ha experimentado?

ELABORAMOS LO SIGUIENTE



- Reflexionar sobre la situación y las preguntas
- Escribe tus respuestas.
- Comparte tus respuestas.

EVIDENCIAS A PRODUCIR

Evidencia (Gestiona responsablemente el espacio y el ambiente): Según la situación leída, realizarás una serie de actividades que te permitirán elaborar un texto en el que respondas las siguientes preguntas sobre el fenómeno de las migraciones: ¿Por qué las personas, familias o grupos sociales han migrado recientemente y en el pasado? ¿Consideras que las migraciones tienen consecuencias positivas en la vida de los migrantes y en los lugares a los que llegan? ¿Por qué? En tu texto analizaremos los siguientes criterios:

- Explica el proceso de las migraciones en el Perú a partir de fuentes y recursos diversos.
- Distingue las causas y consecuencias de las migraciones, además de sus características.
- Emplea en tus explicaciones términos vinculadas al espacio geográfico.
- Explica las problemáticas espaciales y territoriales asociadas a las migraciones.
- Plantea tu opinión sobre la migración y sus consecuencias en el bienestar de las personas.

Realiza la siguiente lectura, luego observa el video de la fuente 2 y por ultimo da lectura al artículo periodismo para luego completar el siguiente cuadro con la información solicitada.

Fuente 1

Movilidad humana en tiempos de Coronavirus.

El caso peruano El gobierno señala que a muchas personas, la cuarentena los encontró en Lima cumpliendo con citas médicas u otros trámites; muchos otros estudiaban y trabajaban en la ciudad capital. Muchos no tienen trabajo y no pueden comprar comida ni pagar sus alquileres y conformaron las caravanas de migrantes que por estos días se ven en la Carretera Central tratando de salir de Lima hacia sus regiones. Ante esta situación el gobierno nacional ha empezado a coordinar con los gobiernos regionales un traslado ordenado. Esto significa que aquellos que quieran regresar a sus casas en provincias se deban someter a la prueba de covid19 para que no expandan el virus.

Según se muestra en una nota periodística que aborda el tema, acceder a esta prueba no es nada sencillo: “en la entrada al Centro Vacacional Huampaní, en Chaclacayo, más de cien personas -hombres, mujeres con bebés en brazos, niños con caras confundidas- bajaron de tres camiones de carga para encontrarse con una escena desoladora: decenas de personas que ya se habían adelantado para acampar en un lote polvoriento entre la Carretera Central y el río Rímac. Todos lucían desesperados.]. Por otra parte, los migrantes tampoco son debidamente informados de los pasos a seguir. Por ejemplo, muchos de los que han pasado por estas pruebas “lucen” una pulsera fluorescente con un código de barras de la que desconocen su significado e importancia.

Couso, C. (2020). Movilidad humana en tiempos de Coronavirus. El caso peruano. Recuperado de <https://diagonalciep.org/movilidad-humana-entiempos-de-coronavirus-el-caso-peruano/>

Fuente 2

Observa el siguiente video: <https://www.youtube.com/watch?v=25sQXeeh9Hg>

Fuente 3

Lee el siguiente artículo periodístico y analízalo.



En Perú el virus provoca que miles de personas regresen al campo

El miedo al coronavirus y la pérdida de empleos en las ciudades están empujando a muchos peruanos a volver a las zonas rurales, lo que ha generado preocupación sobre una crisis de salud pública en el campo. Cientos de personas acampan en las afueras de Lima mientras aguardan transporte para salir de la ciudad rumbo a sus pueblos de origen. Credit...Angela Ponce para The New York Times

Las terminales de autobuses en Lima están tan atestadas de gente esperando escapar al campo que hay familias durmiendo afuera, una al lado de la otra.

Las carreteras de la ciudad, la capital de Perú, están repletas de peatones que cargan maletas y niños.

En total, al menos 167.000 peruanos en áreas urbanas se han inscrito en padrones en sus gobiernos locales a fin de solicitar ayuda para salir de las ciudades y regresar con sus familias. Es un éxodo a la inversa y está convulsionando a un país que ya está en medio de un cierre de emergencia por el coronavirus que ha dejado a muchos sin trabajo y sin la capacidad de alimentar a sus familias.

Aspecto de Análisis	Fuente 1:	Fuente 2:.....	FUENTE 3:
Autor
¿Qué información importante brinda la fuente relacionada a las migraciones?			

Identifica, en cada fuente, la información que te ayude a responder las preguntas planteadas en la situación significativa. Recuerda que las preguntas son: ¿Consideras que las migraciones tienen consecuencias positivas en la vida de los migrantes y en los lugares a los que llegan? ¿Por qué? ¿Qué consecuencias ocasionan las migraciones en la propia vida de las personas, así como en los lugares que abandonan o a los que llegan?

A partir de las fuentes dadas, resolver:

1.- ¿qué opinas de la situación de los migrantes considerando los motivos que los llevaron a salir de un lugar y vivir en otro?

2.- ¿crees que la migración puede afectar su desarrollo y bienestar personal?

A continuación, redacta un texto en el que respondas las siguientes preguntas sobre el fenómeno de las migraciones: ¿Consideras que las migraciones tienen consecuencias positivas en la vida de los migrantes y en los lugares a los que llegan? ¿Por qué?

Te sugiero considerar los siguientes elementos:

- Título
- Introducción (en la que se presenta la problemática)
- Desarrollo (señalando las fuentes utilizadas)
- Conclusión



TE FELICITO POR TU ESFUERZO Y EL ENVIO OPORTUNO DE TU

ACTIVIDAD